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PREMESSA 
 

Le Liste civiche Bareggio2013, Io Amo Bareggio e Bareggio sul Serio sono nate da 

percorsi differenti, ciascuna ha una sua storia e ciò che le accomuna nella coalizione a 

sostegno della candidatura per Davide Casorati come Sindaco di Bareggio, è la volontà di 

migliorare la gestione delle risorse comunali impiegandole meglio in azioni concrete per 

servizi e opere rispondenti ai bisogni dei cittadini di Bareggio e San Martino per un paese 

da vivere e non solo da abitare. 

Serietà, competenza e dedizione sono alla base dell’impegno che prendiamo con e per i 

bareggesi così come espresse in questo programma elettorale per iniziare a scrivere insieme 

la Bareggio di domani. 

Vogliamo sottoporlo ai bareggesi per andare incontro all’aspettativa dei cittadini per un 

paese con servizi di qualità per tutti i componenti delle famiglie, dai bambini agli anziani, 

e con opere qualificate per la vivibilità quotidiana del paese che non può essere limitata 

agli eventi. È una proposta che tiene conto del passato, ma che è vuole programmare un 

futuro prossimo concretamente realizzabile. 

 

La pandemia da Covid-19 e la guerra tra Russia e Ucraina con le relative conseguenze sul 

“caro vita” rendono urgente investire le risorse di tutti per il bene di tutti, sia delle fasce 

più deboli della popolazione – che anche a Bareggio e San Martino, hanno particolarmente 

risentito degli effetti di queste emergenze impreviste e imprevedibili – sia degli altri cittadini. 

 

Occorre premettere che le scelte compiute su alcuni servizi dalla maggioranza nella 

legislatura che sta terminando limitano il margine di scelta della prossima legislatura e non 

solo. In particolare: 

• l’esternalizzazione del cimitero a imprese private è stata disposta per 15 anni, fino a 

dicembre 2035; 

• l’adesione alla società AMAGA S.p.a. per i servizi di igiene urbana è avvenuta per 10 

anni, fino al 2032; 

• l’esternalizzazione della gestione dei centri sportivi Aldo Moro di Bareggio, Facchetti 

di San Martino e del campo da calcio di San Martino.  

Altresì sul versante delle opere pubbliche ci sono opere finanziate da tempo con ingenti 

risorse statali, regionali e comunali, per oltre 7 milioni di euro, per le quali mancano ancora 

i progetti definitivi-esecutivi o l’individuazione delle imprese che devono realizzarle.  

Sarà pertanto importante introdurre adeguati controlli sui contratti di servizi in essere e 

dotare il Comune delle professionalità necessarie per realizzare al meglio le opere 

pubbliche già finanziate. 

 

Non bisogna altresì dimenticare che la domanda per un maggior decoro del paese non è 

stata soddisfatta in questi 5 anni, basti pensare alla cura del verde pubblico, allo 

spazzamento delle strade e alla manutenzione di strade e marciapiedi pur con disponibilità 

di risorse comunali.  
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Il maggior decoro rimane dunque una priorità come emerge anche dal recente sondaggio 

sul programma elettorale della Lista civica Bareggio2013 a cui hanno partecipato oltre 200 

cittadini. 

 

Il Piano di Governo del Territorio approvato dalla maggioranza durante la pandemia 

contiene scelte che non condividiamo e sulle quali occorrerà approfondire come poter 

limitare gli effetti che determinano la cancellazione della storia del paese e la riduzione del 

verde pubblico senza bloccare la realizzazione di progetti di cui il paese ha necessità. 

 

Dalle ultime elezioni ci siamo sentiti molte volte in campagna elettorale, la comunicazione 

istituzionale non dovrebbe essere propagandistica bensì dovrebbe informare il cittadino 

sulle motivazioni per cui vengono prese le decisioni da parte di chi ha ricevuto, con il voto, 

l’incarico di governare le risorse per la comunità. Comunicare con il cittadino per noi 

significa questo e presuppone il confronto: la partecipazione è una ricchezza. 

 

Ci sono risorse nascoste nelle persone che vivono a Bareggio! 
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LA NOSTRA PROPOSTA 

DECORO URBANO  

Il decoro urbano delle strade, delle piste ciclabili, dei marciapiedi, dei parchi, delle periferie 

e del centro cittadino devono rientrare nell'ordinaria amministrazione del paese, 

insieme al buon funzionamento dei servizi esistenti. Si tratta, insomma, di obiettivi da 

affrontare nell’immediato, senza trascurare la prospettiva da sviluppare nel medio lungo 

periodo. 

Per migliorare la percorribilità e la pulizia delle strade occorre da subito intervenire con 

determinazione e attraverso strumenti adeguati. In particolare, ci impegniamo per: 

• la manutenzione ordinaria delle strade attraverso un Piano di interventi che 

interessi anzitutto i manti stradali sia delle zone di maggiore percorrenza, sia di 

quelle di periferia cercando di eliminare le barriere architettoniche e di sistemare le 

pavimentazioni sconnesse. A riguardo, occorre agire periodicamente destinando 

costantemente una parte delle risorse disponibili e tenendo conto dei progetti 

programmatici a medio/lungo termine; 

• la migliore organizzazione del servizio di spazzamento strade con una 

programmazione periodica dei giorni in cui la spazzatrice passa per le vie del 

paese e diffondendo tale programmazione ai cittadini così che possa esserci un 

controllo diffuso del servizio individuando le possibili azioni da intraprendere per 

l'ottimale applicazione del contratto sul servizio, che riguarda anche parcheggi ed 

aree pubbliche, o soggette a uso pubblico, e servizi accessori di igiene urbana; 

• la manutenzione del verde e assumere iniziative per ottimizzare l'applicazione del 

contratto in essere e promuovere bandi di sponsorizzazione che possano 

valorizzare in particolare le rotonde sulla ex strada statale n. 11. Le risorse 

risparmiate potranno essere impiegate per riqualificare il verde dei parchi urbani; 

• l’integrazione della dotazione di cestini porta rifiuti sulle strade cittadine con 

cestini specifici per le deiezioni canine con relativi distributori gratuiti di sacchetti 

igienici per cani. Ci impegniamo a far sì che i proprietari di cani che permettono 

l’imbrattamento di strade, marciapiedi e verde pubblico vengano sanzionati; 

• la riqualificazione delle aree cani situate in prossimità dell’Ufficio postale e in via 

Montesanto (sanificazione dell'area, riqualificazione dell'ingresso e integrazione 

dell'arredo) e la realizzazione di una nuova area in via I Maggio. 

Tra le fonti di finanziamento degli interventi descritti è da citare la convenzione, approvata 

nel 2017, con il cavatore, che prevede un corrispettivo aggiuntivo sugli oneri di 

escavazione per infrastrutture e gli interventi pubblici di recupero ambientale della parte 

del territorio interessata, direttamente o indirettamente, dall'attività estrattiva. 
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AMBIENTE URBANO 

Il Parco Arcadia esprime il passaggio tra il passato agricolo del paese e la domanda presente 

di vivere in un ambiente bello, che offra opportunità per il tempo libero: può essere il punto 

di partenza per vedere il paese sotto una luce diversa che non sia il solito costruito, una luce 

che faccia riscoprire l'anima naturale del paese stesso e la sua etica rurale. 

Occorre un progetto programmatico basato sulla rilettura del verde rurale e pubblico per 

creare un sistema coordinato e integrato verso un'idea condivisa di Parco Urbano Diffuso 

sul territorio. 

In sostanza, quello che ci preme sottolineare con l'idea di Parco Urbano Diffuso è di 

individuare un obiettivo d'identità locale e lavorare, in prospettiva, per concretizzarlo. 

Obiettivi a medio/lungo termine che possono soddisfare l'esigenza di ritrovare un'immagine 

rinnovata del paese sono: 

• riqualificare i siti ad elevata biodiversità quali ad esempio i fontanili nostra 

identità, ponendo attenzione alla loro conservazione, intervenendo con misure di 

manutenzione ordinarie e straordinarie che consentano di ottimizzare il corretto 

deflusso superficiale. Gli interventi strutturali primari sono: riparazione degli argini e 

delle chiuse dei canali, impermeabilizzazione della testa del fontanile, pulizia del 

canale principale uscente; 

• progettare e finanziare un nuovo pozzo di falda per garantire l’opportuna 

disponibilità di acqua in ogni periodo dell’anno che consenta di preservare flora e 

fauna del Parco Arcadia, indispensabile, alla luce dei recenti avvenimenti e della 

sempre più frequente siccità; 

• riqualificare il verde urbano dei parchi cittadini e renderli più a “misura di famiglia” 

(per esempio recintando quelli in prossimità delle strade e integrando i giochi per 

bambini al Parco Arcadia); 

• promuovere la “Festa dei parchi urbani” individuando una giornata in cui 

associazioni sportive e ambientali di gestione dei parchi si incontrano per l’alleanza 

tra sport e natura e per l’indispensabile contributo alla biodiversità, per vivere in un 

ambiente sano; 

• favorire l’integrazione fra il Parco Arcadia e l’area boscata di via Corbettina; 

• favorire l’adesione ai circuiti già esistenti dei produttori agricoli (Campagna Amica - 

Coldiretti) dove acquistare i prodotti a Km 0, per riscoprire la cultura gastronomica 

locale, e centri per iniziative pubbliche, sociali ed educative per i ragazzi; 

• riattivare l’iniziativa “un albero per ogni nato” che ha permesso di ripopolare i 

parchi cittadini con oltre 100 ciliegi di varietà; 

• sensibilizzare l’opinione pubblica nel contrastare lo spreco di acqua introducendo 

nuove soluzioni; 

• favorire il percorso di educazione ambientale nelle scuole, con temi e progetti 

strettamente attuali: 

• disporre colonnine per la ricarica dell’auto elettrica in punti strategici del Paese: per 

esempio all’ingresso della piazza; 
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• installare dei pannelli fotovoltaici sopra le superfici degli edifici e aree pubbliche 

(scuole, biblioteca, posteggi), ove possibile e compatibilmente con il valore storico 

degli edifici stessi. Creare eventualmente delle tettoie da adibire a superficie per 

l’installazione del fotovoltaico nei pressi dei parcheggi (ad esempio in via 

Corbettina). Un piccolo passo alla volta per raggiungere l’indipendenza energetica; 

• aderire all’iniziativa “Comuni amici delle api” per contribuire alla tutela 

dell’ambiente attraverso la protezione delle api e la valorizzazione dell’apicoltura; 

• realizzare sul territorio comunale i progetti previsti dal progetto Forestami 

promosso da Città metropolitana di Milano, Comune di Milano, Regione Lombardia, 

Parco Nord Milano, Parco Agricolo Sud Milano, ERSAF e Fondazione di Comunità 

Milano. 

 

 

SERVIZI PER LA FAMIGLIA 

Premessa 

I nuclei familiari di Bareggio e San Martino superano le 7.536 unità (dato del dicembre 

2021). 

Guardando le fasce di età della popolazione si può vedere che su 17.174 residenti oltre 

4.250 appartengono alla fascia di età tra i 30 e i 49 anni (dati al 31.12.2022). 

Si tratta della generazione che deve occuparsi contestualmente dei propri figli e, in 

alcuni casi, dei genitori. Il bisogno è dunque duplice, da un lato essere supportati nella 

cura ed educazione dei figli, dall’altro lato nell’assistenza agli anziani. Non è poi da 

dimenticare la necessità di potersi godere il proprio tempo libero sul territorio. 

Dobbiamo allora rispondere alle esigenze di questa fascia di popolazione. 

La parità di genere non riguarda solo le donne, ma tutta la comunità. Spesso alle donne 

viene delegata la cura dei figli e delle persone anziane della famiglia. L’autonomia e 

l’indipendenza femminile è correlata al buon funzionamento di servizi di welfare quale il 

sistema scolastico e l’assistenza alla prima infanzia. 

 

Proposte 

Vogliamo implementare la politica per la famiglia. In particolare: 

• L'offerta dei nidi privati è rimasta nonostante le difficoltà create dalla pandemia e la 

misura regionale "nidi gratis" ha continuato a contribuire a garantire un buon 

numero di iscritti al nido comunale. Ci impegneremo per accrescere questo servizio 

ed arrivare a garantire asili nido gratis per tutte le coppie residenti in difficoltà al 

fine di incentivare la permanenza del lavoro alle mamme, che altrimenti sono 

costrette a lasciare il posto di lavoro e quando intendono ritrovarlo fanno fatica; 

• i parchi sono stati parzialmente riqualificati con la sostituzione di alcuni giochi e 

l’implementazione di quelli per bambini disabili, ma molto rimane ancora da fare 

per renderli a "misura di bambino". Per esempio, occorre intervenire sui vialetti del 

parco di fronte alle scuole di via Matteotti per abbattere le barriere, riqualificare il 
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verde e creare una grande area giochi per i bambini che all’uscita dalle scuole 

potranno usarli. 

• un "kit informativo" per le neomamme verrà consegnato dall'anagrafe al 

momento della nascita dei figli. Il kit riporterà le misure nazionali e regionali per il 

supporto alla natalità e una guida dei servizi comunali dedicati: per esempio 

l'elenco dei nidi presenti sul territorio comunale con la descrizione dei servizi offerti, 

la descrizione di nidi gratis, i modi e i tempi da seguire per il rilascio della carta 

d'identità elettronica dei bambini; 

• l’istituzione degli stalli di sosta temporanea riservati alle donne residenti in stato di 

gravidanza o con prole neonatale (cosiddetti parcheggi rosa); 

• conferma del contributo economico (buono famiglia) per la nascita di un bambino; 

• attenzione alle problematiche psicologiche nate a seguito della pandemia 

attraverso la promozione della conoscenza dei servizi introdotti dallo Stato e dalla 

Regione; 

• definizione di un calendario annuale di iniziative a tema - con il coinvolgimento di 

operatori del territorio e delle associazioni - per educare/intrattenere i 

bambini/ragazzi, nelle diverse fasce di età, nel loro tempo libero attraverso attività 

tematiche da svolgere mensilmente presso la biblioteca o, in primavera/estate, nei 

parchi urbani anche per promuovere la conoscenza del territorio e della sua storia 

(per esempio il mese del disegno, della lingua, della musica, le gare di lettura). 

 

L’istituzione scolastica è un elemento basilare per l’identità culturale e sociale del paese, il 

futuro della scuola va pianificato insieme perché è il futuro del nostro paese. Scuola e 

Amministrazione non saranno più due entità diverse, ma complementari che 

opereranno in sinergia grazie ad un dialogo aperto basato sul rispetto delle differenze di 

ruolo e di funzione ma, nel contempo, sviluppando la capacità di coprogettare interventi e 

strategie a favore dei ragazzi e delle famiglie. 

Sarà nostra premura accogliere la proposta del Consiglio d’Istituto di intitolare la scuola 

dell'infanzia di via Gallina a “Rita Levi Montalcini”, esprimendo il parere che la Giunta 

Colombo si rifiuta da anni di esprimere, bloccando così l’iter dell’intitolazione.   

 

Al fine di migliorare l’efficacia di alcuni servizi scolastici e parascolastici: 

• verificheremo la fattibilità dell’introduzione del post-scuola anche per i ragazzi e le 

ragazze della scuola secondaria di primo grado, cercando di coinvolgere giovani 

diplomati o neolaureati e mettendo a disposizione il Centro Polifunzionale oppure 

la biblioteca civica o le aule scolastiche, nonché sostenendo le iniziative già in atto; 

• promuoveremo incontri sui temi del bullismo, del cyberbullismo e del gioco 

d'azzardo; 

• garantiremo il servizio di trasporto scolastico, anche con l’acquisto di uno 

scuolabus elettrico adeguato agli utenti disabili ed adatto anche per altre esigenze: 

trasporto per il mercato per chi abita nei punti periferici del paese, trasporto per il 

Centro Anziani, trasporto dei centri estivi ed Oratori feriali ed altri servizi; ridurremo 

la tariffa del servizio scuolabus; 
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• potenzieremo nelle aule scolastiche la linea dei punti di erogazione elettrica per 

supportare la funzionalità della nuova strumentazione digitale che la scuola 

acquisisce con i progetti PON; 

• acquisteremo nuovi arredi scolastici per accogliere le novità tecnologiche; 

• aggiorneremo il regolamento della mensa scolastica per dare la possibilità a tutti i 

genitori di fare visite presso la mensa. 

 

Riguardo al Piano per il Diritto allo Studio promuoveremo un questionario, tra i genitori, 

per rilevare il livello di gradimento sui progetti e servizi finanziati dal Comune.  

 

Altro ambito di interesse delle famiglie è certamente il lavoro. 

Riattiveremo lo Sportello Lavoro chiuso dalla Giunta Colombo nel 2021 e cercheremo un 

raccordo con i soggetti istituzionali competenti al fine di cogliere strumenti e proposte 

disponibili per i cittadini in cerca di occupazione, con particolare attenzione alle donne 

penalizzate nel periodo post-Covid come evidenziano i dati dell’Osservatorio dedicato al 

mercato del lavoro metropolitano di Milano. Nell’anno precedente alla pandemia (2019) gli 

accessi dei cittadini allo Sportello sono stati significativi (98 accessi). 

Promuoveremo incontri per divulgare le misure regionali e statali a tutela 

dell’occupazione, nonché sull’alternanza scuola-lavoro per coinvolgere le aziende del 

territorio. 

 

Promuoveremo la partecipazione alle iniziative regionali per le donne e i giovani che 

intendono attivare delle startup. 

 

Realizzeremo periodicamente indagini di customer satisfaction per verificare il livello di 

efficienza dei servizi offerti dal Comune e il gradimento da parte degli utenti. 

 

 

GIOVANI  

Il 14% della popolazione bareggese è rappresentata da giovani, con un’età dai 15 ai 29 

anni. 

 

Il fenomeno dei NEET cioè dei ragazzi tra i 15 e i 29 anni che non studiano e non lavorano 

provoca le istituzioni ad attivarsi per contrastarlo. 

 

Attiveremo percorsi di partecipazione dei giovani, attraverso l’uso dei social network e 

l'istituzione della Consulta Giovani per condividere la progettazione di spazi o iniziative a 

loro dedicati. 

Il filo diretto Comune-cittadino deve vedere infatti un’azione ancora più intensa nei 

confronti della popolazione giovanile stessa, per investire in una Bareggio che guardi al 

domani. 
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In particolare, favoriremo:  

• la riqualificazione dei campi da basket e da pallavolo presenti nei parchi anche al 

fine di promuovere tornei estivi, come chiedono le persone che hanno risposto al 

sondaggio sul programma elettorale; 

• gli stage presso gli uffici comunali; 

• la promozione e il sostegno alle iniziative di animazione territoriale organizzate 

da gruppi giovanili; 

• la riattivazione dell’Informagiovani per contribuire a orientare la richiesta e 

l’offerta di lavoro per i giovani, promuovendo uno scambio di informazioni e 

proposte formative qualificate, stage o di l’alternanza scuola-lavoro a livello locale 

anche attraverso la partecipazione alle proposte degli Enti sovralocali (per esempio i 

bandi regionali);  

• il sostegno alle realtà che svolgono un ruolo fondamentale nell'educazione e nella 

crescita dei giovani (es. Oratori e associazioni Sportive); 

• l’avvio dell’educativa di strada per ascoltare e coinvolgere gli adolescenti in 

sinergia con le associazioni che sul territorio si occupano dei ragazzi come gli 

Oratori della Comunità Pastorale e la cooperativa incaricata dal Comune del servizio 

di assistenza educativa scolastica e domiciliare per minori nonché con l’Azienda 

Consortile don Cuni che si occupa altresì delle problematiche minorili. 

Il piano ha lo scopo di promuovere l’aggregazione giovanile tramite azioni 

educative e di animazione di strada negli orari pomeridiani; 

• introdurremo il prestito d'onore per i giovani che vogliono compiere percorsi di 

studio qualificati (es. master, stage all'estero), da individuare in base a specifici 

criteri di selezione.  

• la realizzazione del wi-fi gratuito nei parchi. 

 

Inoltre, occorre individuare la modalità per finanziare la riqualificazione dell’Arena del 

Parco Arcadia come spazio di aggregazione eventi per ragazzi e ragazze nel periodo 

primaverile/estivo: per esempio predisponendo i campi da beach volley e il cinema 

all’aperto. 

 

SERVIZI SOCIALI 

Premessa 

Tra i servizi erogati dal Comune quelli sociali assorbono una parte crescente delle risorse 

dell'Ente, soprattutto per i minori di età. La salvaguardia di questi servizi è certamente una 

priorità atteso altresì il permanere di una situazione di fragilità, intesa anche in senso 

socioeconomica, del post-pandemia. 

 

Proposte 

In questo ambito è urgente, anzitutto, promuovere una migliore informazione al 

cittadino - per esempio con campagne di comunicazione da condividere anche con la 
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Consulta delle Politiche Sociali che ripristineremo, dopo la sua soppressione da parte della 

Giunta Colombo – sui servizi comunali (es. pasti a domicilio oppure assistenza domiciliare) 

o erogati da altri soggetti attraverso specifiche convenzioni (es. Villa Arcadia e Azienda 

Consortile per i Servizi alla Persona don Cuni) o associazioni (Auser, Croce Azzurra e 

Associazione Anziani) e a cui il Comune contribuisce. 

 

Riguardo alla nuova farmacia comunale prevista nell’immobile comunale di via De 

Gasperi: occorre un piano economico per valutare la fattibilità della tipologia dei servizi da 

erogare. In particolare, per verificare l’integrazione dei servizi tipici servizi sanitari per 

andare incontro alle esigenze delle fasce deboli della popolazione (per esempio anziani e 

bambini) nonché alla possibilità di fornire un servizio h24.  

 

Creare sinergie con l'Azienda Socio Sanitaria Territoriale dell'Ovest Milano, il cui ruolo è 

cambiato con la legge regionale di evoluzione del sistema socio sanitario del 2015 che si 

pone l'obiettivo di sviluppare i servizi socio sanitari sul territorio (per esempio malati cronici). 

In questa prospettiva daremo la possibilità di effettuare la scelta e revoca del medico e del 

pediatra di base direttamente presso il Municipio, proposta respinta dall’attuale 

maggioranza. 

 

Proseguiremo l’attività dello Sportello di orientamento legale, gratuito e accessibile a tutti 

i cittadini e le aziende bareggesi, per consentire a tutti di affrontare consapevolmente le 

problematiche legate all’accesso alla giustizia e garanzia dei propri diritti. 

A medio termine riqualificheremo il Centro Polifunzionale – ottimizzandone l’acustica e 

gli spazi – per renderlo adeguato a essere un piccolo auditorium fruibile dai giovani che 

fanno teatro, dai cori, dall’Associazione Anziani per il ballo e con sale prova per i ragazzi 

che suonano anche in collaborazione con associazioni musicali del territorio. 

Lo scopo è ridargli una sua identità nell’ambito della promozione culturale. 

Verificare la possibilità di realizzare un punto ristoro sulla piazzola in precedenza 

occupata dall’edicola. 

La riqualificazione del Centro farà parte di un progetto più complessivo che prevede di 

collegare lo spazio esterno del Centro con quello della scuola dell’infanzia di via Gallina 

per garantire la fruibilità dello spazio esterno del Centro alla scuola attraverso la copertura 

con una tensostruttura del campo da basket che diventerà un campo polivalente. 

Vogliamo creare in quest’area la “Città dei bambini e dei ragazzi”. 

 

Occorre verificare la possibilità di attivare partnership pubblico-privato per realizzare una 

struttura dedicata alle persone disabili, nonché la disponibilità di realtà sociosanitarie 

convenzionate col sistema regionale per la gestione della struttura. 

L'ottimale collocazione della struttura sembra essere l’area dove oggi si trova il 

magazzino comunale di via Cadorna – il magazzino dovrebbe essere trasferito in una 

delle zone industriali del paese – considerata la prossimità con Villa Arcadia. 
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CULTURA 

Premessa 

Lo sviluppo del senso di appartenenza alla propria comunità locale è favorito dalla 

proposta di iniziative, eventi, attività che diventano un’occasione non solo di incontro, ma 

anche e soprattutto di formazione culturale e di aggregazione.  

Proposte 

• Promuovere e sostenere con bandi e contributi progetti culturali, valorizzando le 

associazioni che operano in ambito culturale in un’ottica di inclusione, di 

promozione del territorio e del patrimonio storico.  

• Promuovere eventi o iniziative volte a perseguire l’aggregazione come senso di 

comunità  

• Favorire attività di promozione alla cultura personale, come ad esempio il book 

crossing e la street art.  

• Rendere l’ambiente della biblioteca vivo quale punto di incontro di condivisione di 

esperienze culturali condivise tra giovani e meno giovani anche creando uno spazio 

con i necessari supporti informatici, adatto allo studio nonché per il doposcuola. 

Eventi 

Mantenere eventi quali la Festa delle Ciliegie, E…state a Bareggio, iniziative natalizie e 

Fiera del 1° novembre, incontri con l’autore, corsi presso la Biblioteca Civica che saranno 

riqualificati e maggiormente divulgati anche in collaborazione con altri soggetti 

istituzionali (per esempio Città Metropolitana, Regione, Fondazione per Leggere). 

Realizzare eventi culturali in occasione delle principali ricorrenze con le associazioni 

locali, coinvolgendo anche le scuole, favorisce la messa in rete di talenti ed esperienze 

culturali di cui Bareggio è ricca e può essere l’occasione per promuovere la conoscenza di 

personalità testimoni dei valori costituzionali. A tal fine conferiremo la cittadinanza 

onoraria a Liliana Segre. 

 

TRASPORTI 

Il raccordo con gli Enti sovralocali competenti sulle politiche di trasporto pubblico locale è 

fondamentale per cercare di intensificare le corse in Bareggio e tra Milano-Bareggio-

Magenta nonché per il prolungamento della linea metropolitana tra Milano e Magenta. Ci 

impegniamo inoltre a individuare possibili collegamenti con la stazione ferroviaria di 

Pregnana Milanese o Vittuone. 

 

Riattiveremo il collegamento interno settimanale tra Bareggio e San Martino anche 

attraverso la tariffazione del servizio a carico dell’utenza. 
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SPORT 

Premessa 

Lo sport ha un valore educativo, sociale e di promozione del benessere psicofisico della 

persona. In un periodo di ripresa dall’emergenza pandemica lo sport deve riappropriarsi 

del proprio senso, indirizzato ad una logica comunitaria basata sulla forza di 

aggregazione. In tal senso lo sport diventa anche veicolo di integrazione sociale. 

 

Proposte 

• Promuovere la conoscenza dell'offerta sportiva di associazioni e palestre; 

• Sostenere le associazioni sportive e le società attive sul territorio, anche attraverso il 

mantenimento dell’erogazione di contributi comunali, investendo soprattutto sui 

giovani e sulla promozione delle buone pratiche di integrazione di persone disabili; 

• Contribuire a organizzare iniziative sportive finalizzate a sensibilizzare i cittadini sui 

valori etici: come, ad esempio: la “Festa dello Sport” promossa dalla Consulta dello 

Sport che manterremo e valorizzeremo, per far conoscere a bambini e bambine 

l’offerta sportiva bareggese e la “Marcia Rosa” per sostenere la prevenzione e 

ricerca dei tumori femminili. 

• Promuovere la realizzazione di un Campus Rugby. 

Impianti 

Per concorrere al miglioramento delle strutture sportive resta prioritario porre in essere 

tutte le azioni finalizzate alla riduzione dei costi di gestione, perseguendo tutte le 

opportunità di adeguamento strutturale ai fini del risparmio energetico anche in 

collaborazione con i gestori per gli impianti sportivi comunali. 

 

L'attento monitoraggio dei bandi regionali e di altri enti sovra locali dovrà consentire di 

recuperare risorse economiche per la ristrutturazione delle palestre comunali. 

 

Una realtà non solo sportiva, ma anche sociale, da preservare è la bocciofila bareggese. Il 

progetto finanziato con i fondi statali del Piano di Ripresa e Resilienza post Covid per la 

ristrutturazione dell’edificio dedicato a questo sport andrà realizzato. 

 

Un altro progetto da intraprendere è la manutenzione straordinaria della pista di atletica 

del centro sportivo Aldo Moro, così da renderla accessibile agli adulti che nel periodo 

invernale si dedicano all'attività podistica compatibilmente con la convenzione comunale 

in essere con il gestore del Centro. 

 

TERRITORIO 

Politiche Abitative 

Occorre effettuare la ricognizione degli immobili sfitti o non abitati presenti sul 

territorio comunale. 
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L'Amministrazione comunale è chiamata a gestire il patrimonio abitativo pubblico, in 

quanto proprietario di immobili su cui attivare investimenti per interventi di 

efficientamento energetico. 

 

Aree verdi di proprietà comunale destinate a standard 

 

AREA I° MAGGIO 

L'ambito di cessione del “Piano di lottizzazione F” collocato all’incrocio tra la ex Strada 

Statale n.11 e via I Maggio per la parte non interessata dalle edificazioni decise dalla 

Giunta Colombo, può essere destinata a Parco Urbano diffuso. 

In particolare, potrebbero essere previste alberature in prossimità della ex Strada Statale n. 

11 con il fine di destinare l’area a verde pubblico, attrezzature per il jogging, un verde 

qualificato. 

Le opere possono essere realizzate gradualmente, individuando i finanziamenti tra le 

entrate di natura urbanistica che nel tempo si realizzeranno nonché partecipando a bandi 

dedicati. 

 

Patrimonio pubblico 

Sul patrimonio abitativo pubblico esistente è necessario valutare l'alienazione di una 

parte degli alloggi di edilizia residenziale pubblica per reinvestire i proventi sulla 

manutenzione straordinaria dei restanti alloggi e sulla sopra citata riqualificazione 

energetica. 

 

Un'altra modalità per avere la disponibilità di risorse da destinare alle spese per 

investimenti (opere pubbliche e interventi di informatizzazione), è proseguire con i piani 

di conversione del diritto di superficie che consentono l'acquisto della proprietà piena 

della casa di abitazione da parte delle famiglie.  

 

Rivedremo la decisione della Giunta Colombo di vendere la Corte Madonnina: vogliamo 

mantenerla nel patrimonio pubblico comunale per destinarla a fini sociali, riqualificandola 

con contributi sovracomunali. 

Monitoreremo l’evolversi della vendita all’asta di Villa Marietti, non precludendo 

l’intervento diretto da parte dell’Amministrazione con l’intenzione di integrare l’offerta 

sportiva comunale (per esempio piscina all’aperto) così da concentrare le strutture 

sportive tra lo stadio e le palestre comunali, in un contesto verde prossimo al Parco 

Arcadia adeguato alle attività di svago e benessere, vicino alle scuole e con parcheggi 

proporzionati. 

 

 

AREA EX CARTIERA 

Siamo convinti che la demolizione completa della ex filanda al centro dell’area sia 

l’ennesimo “colpo di spugna” sulla memoria del nostro paese. Se proprio il Comune deve 
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sacrificare l’area verde pubblica di via Primo Maggio deve essere almeno salvaguardata la 

vecchia filanda di Bareggio, testimone del passato bareggese.  

Consci delle scelte già prese dalla Giunta Colombo con il Piano di Governo del Territorio, 

non possiamo esimerci dal cercare una soluzione alternativa a quella proposta dove il 

bene comune e la memoria non riescono a convivere. 

Nella struttura conservata o in parte di essa, sarà possibile concentrare diverse attività 

quali: un’aula studio al passo con i tempi, alcune botteghe che a causa degli affitti fuori 

mercato sono scomparse dal centro del nostro paese (salumeria, fruttivendolo, macellaio) 

per realizzare un piccolo mercato comunale coperto, un auditorium e la Casa delle 

Associazioni che hanno interesse sociale (AVIS, Croce Azzurra, Protezione Civile, UILDM, 

Pro Loco). 

I locali della ex filanda gestiti dall’Associazione Combattenti e Reduci sono e dovranno 

continuare ad essere un punto di riferimento per la socialità di tutti. 

 

Opere pubbliche  

Gli edifici scolastici di Bareggio e San Martino saranno riqualificati energeticamente 

(geotermico/fotovoltaico/solare termico/pompa di calore) oltre che manutenuti (per 

esempio tinteggiati e riparati dalle infiltrazioni) per dare dignità ai luoghi dove bambini e 

ragazzi passano il 50% del loro tempo, attribuendo le risorse economiche necessarie. 

 

Una volta verificato l’effettivo fabbisogno energetico dei plessi comunali, dei quali non 

è presente alcuna certificazione, eccezion fatta per la scuola dell’infanzia Munari di San 

Martino, potranno essere individuate le azioni necessarie per l’autosufficienza energetica 

degli stessi, installando, ove non già presenti, pannelli fotovoltaici e contribuendo alla 

formazione di Comunità Energetiche sul territorio. 

 

Con l’obiettivo di ridurre il consumo di suolo e salvaguardare il patrimonio verde 

esistente, lavoreremo per trovare le soluzioni per mantenere area verde il parco Scorte dei 

Magistrati. 

 

Riqualificare le strade è cosa ben diversa dalla semplice asfaltatura, di seguito 

indichiamo le zone che necessitano di interventi urgenti ad esempio: Via Matteotti, Via 1° 

Maggio, Via Manzoni, Via Veneto e Via Madonna Assunta. 

 

Le piste ciclabili esistenti richiedono altresì interventi di riqualificazione sia in termini di 

messa in sicurezza, sia di una nuova qualità visiva studiando un sistema di segnaletica 

orizzontale e del verde.  

Inoltre, il collegamento tra le piste ciclabili all'interno del paese (per esempio tra gli assi 

viari principali) e con i Comuni confinanti è un altro obiettivo che vogliamo perseguire. 

 

La collaborazione con i Comuni limitrofi per sensibilizzare gli Enti sovracomunali 

competenti alla realizzazione di una pista ciclabile che da Trezzano S/N, passando per 

Cusago, arrivi a Bareggio e prosegua verso Sedriano. In questo contesto è possibile 

programmare degli itinerari (per esempio gastronomici e/o di altro genere) per 
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incoraggiare la visita e la passeggiata verso i nostri paesi, così da portare un beneficio sul 

nostro territorio, anche in ambito commerciale. 

 

Inoltre, nella convenzione con il cavatore è previsto che lo stesso debba concorrere, nei 

limiti di un importo massimo complessivo, per la durata della convenzione, non superiore 

ad Euro 40.000, all’esecuzione dei lavori di realizzazione di una pista ciclopedonale lungo 

la via Cusago fra la rotonda della Cascina Bergamina e fino all’alzaia del canale scolmatore. 

 

Oltre a quanto già detto sulla manutenzione straordinaria delle strade, sono da 

programmare anche interventi di manutenzione straordinaria dei marciapiedi per 

quanto possibile unitamente agli interventi per eliminazione barriere architettoniche. 

 

Manutenere e valorizzare, ove possibile, le strade bianche, parte dei percorsi preferiti 

dagli amanti delle passeggiate. 

 

 

Centro storico (p.za Cavour e dintorni)  

La riqualificazione del centro storico per realizzare la funzione che gli è propria quale 

luogo di socialità continua a essere una priorità da affrontare. 

La strada per rispondere all'esigenza di frequentare un luogo bello non può essere 

soltanto quella degli eventi di aggregazione, che vanno comunque mantenuti. 

Occorrono progetti per migliorare gli spazi esistenti o per crearne di nuovi. 

Bareggio ha sempre di più la dimensione di una cittadina, investire sui luoghi di incontro 

significa rendere vivibile il territorio e favorirne la conoscenza tra coloro che da sempre 

vivono a Bareggio e coloro che vengono invece ad abitare nella nostra cittadina da fuori, 

spesso da una grande città come Milano. 

 

Sugli spazi esistenti, i progetti su cui ci impegniamo nel medio termine sono: 

• rinnovare l'arredo urbano della piazza (es. fioriere, cestini, illuminazione ecc.) 

• installare pannelli informativi nei punti storici cittadini corredati dalle foto 

dell'epoca, a partire proprio dal centro paese con due grandi bacheche con foto, in 

particolare, del paesaggio agricolo e naturale; 

• ammodernare il Palazzo blu; 

• incentivare la riqualificazione della facciata delle abitazioni fronte chiesa; 

• incentivare e sostenere la gestione di una edicola in piazza Cavour. 

• cercare di individuare agevolazioni tributarie per coloro che aprono o subentrano 

nei negozi del centro cittadino. 

 

Infrastrutture e viabilità 

La realizzazione della riqualificazione di via Santo Stefano e della pista ciclopedonale di 

via De Gasperi avranno la priorità. Si tratta nel primo caso di un’opera la cui 

progettazione è completamente definita, pertanto occorre al più presto bandire la gara per 

realizzarla. 
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Per l’altra opera occorre altresì procedere con la gara la fine di non perdere il contributo 

regionale assegnato per la stessa. 

 

Oltre alla messa in sicurezza stradale e viabilistica della ex Strada Statale n. 11 occorre 

vigilare sul divieto di traffico dei mezzi pesanti e l'ingresso dei veicoli da fuori Bareggio. 

 

Si può inoltre attivare un dialogo col Comune di Sedriano per individuare un percorso 

alternativo alla ex SS 11, che interessi la zona a nord della Statale in prossimità della 

piattaforma ecologica. 

 

Rivedremo il progetto della rotatoria sulla ex SS 11 in particolare per ridurre le spese per 

l’arredo urbano decise dalla Giunta Colombo e salvaguardando l’edicola esistente. 

 

COMMERCIO 

Gli esercizi di vicinato rimasti a Bareggio e San Martino, nonostante la generale 

situazione socio-economica, la competizione delle medie e grandi strutture di vendita dei 

Comuni limitrofi e l'innovazione che interessa il settore, meritano attenzione. 

Proseguiremo la collaborazione con il Comune di Cornaredo, l’Associazione Commercianti 

di Abbiategrasso e circondario e l’Unione del Commercio di Rho nell’ambito del Distretto 

del commercio per cogliere tutte le occasioni di contributi degli Enti sovracomunali a 

favore dei commercianti e per proseguire l’attività dello Sportello del commercio. 

Promuoveremo il coinvolgimento dei commercianti negli eventi estivi e nella festa 

patronale con concorsi e altre iniziative specifiche. 

 

La Fiera di Primavera di San Martino verrà riqualificata attraverso la vendita di prodotti a 

kilometro zero o altri prodotti particolari.  

 

Ci impegniamo a mantenere l’aliquota IMU base per gli esercizi di vicinato. 

 

 

RISORSE 

L'obiettivo principale in questo campo rimane dunque quello di una gestione 

responsabile delle risorse finanziarie del Comune, non aumentando le tasse comunali, 

ma cercando di ridurre l’addizionale comunale IRPEF portata all’aliquota massima dal 

Commissario Prefettizio nel 2013 per un maggior introito annuo di 200.000 euro. 

Gli strumenti con cui perseguire questo risultato sono, per esempio: 

• il potenziamento degli interventi di contrasto all'evasione fiscale; 

• la riduzione dei consumi di uffici e strutture; 

• risparmi sulle forniture di beni e servizi; 

• rivalutare il bando dell’illuminazione pubblica a LED senza alterare l’impianto 

(project financing su 15 anni) investendo del capitale nella misura inferiore al 50% 
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degli investimenti, in modo da avere rate inferiori e, quindi, maggiore disponibilità 

sulla parte corrente del bilancio. 

• riduzione dell’energia elettrica utilizzata attraverso l’installazione di pannelli 

fotovoltaici su edifici pubblici e posteggi immettendo l’eccedenza in rete, 

possibilmente attraverso l’istituzione di Comunità Energetiche che forniranno 

ulteriori contributi oltre a quelli GSE. 

È assolutamente necessario il monitoraggio costante dei bandi e di ogni altra possibilità di 

finanziamento per integrare le risorse dell’Ente. 

Fisco e tributi locali  

Proseguire l’opera di equità fiscale attraverso il recupero di quelle aree di evasione o 

elusione, ancora presenti. A questo obiettivo si può arrivare attraverso una condivisione 

delle banche dati esistenti, in primis quelle comunali, che ancora oggi trovano difficoltà a 

colloquiare tra loro. 

Ancora molto rimane da fare per esempio sottoscrivendo la convenzione con l’Agenzia 

delle Entrate. 

 

Procedere con lo scouting di aziende che si affiancano al Comune per individuare le gare 

del PNRR di interesse per il nostro Comune e predisporre i progetti e la documentazione 

per la partecipazione delle gare. L’accordo con queste società prevederà il compenso solo 

a risultato ottenuto, così da garantire il massimo impegno e una maggior probabilità di 

buona riuscita del progetto. 

 

 

AMBIENTE E SERVIZI DI PUBBLICA UTILITA’ 

Il Comune di Bareggio ha rinnovato nel 2021 la sua adesione al Patto dei Sindaci 

dell’Unione Europea ad impegnarsi con il “Piano d’Azione per l’Energia Sostenibile e il 

Clima” (PAESC), il quale prevede la riduzione delle emissioni locali di CO2 di almeno il 40% 

entro il 2030. Questo è un obiettivo a lungo termine che va oltre i mandati politici e che 

vogliamo perseguire, impegnandoci nell’affrontare le sfide tecniche e sociali della 

transizione ecologica, come l'efficientamento energetico degli edifici comunali, 

dell’illuminazione pubblica e della mobilità sostenibile. 

 

Riattiveremo il progetto Pedibus e verificheremo la possibilità di realizzare un progetto 

Bicibus attraverso la positiva collaborazione tra nonni-vigili e polizia locale. 

 

Riguardo, invece, all’attività estrattiva presente sul territorio comunale, verificheremo se il 

cavatore ha attuato quanto previsto dalla sentenza del Tribunale di Milano del 2013 sulla 

rimessione in pristino dei luoghi e il rispetto della nuova convenzione. 

 

Svolgeremo un'attenta analisi del piano tariffario della raccolta rifiuti al fine di 

individuare le azioni necessarie per cercare di contenere il costo a carico dell'utenza. 
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SICUREZZA E LEGALITÀ 

Promuoveremo incontri con i cittadini residenti nelle diverse zone del territorio 

comunale, in collaborazione con l’Arma dei Carabinieri per ottimizzare la collaborazione 

con le istituzioni, attraverso l'informazione e la sensibilizzazione reciproca.  

 

È fondamentale che anche Bareggio aderisca - come hanno già fatto molti altri comuni - 

alla rete associativa di enti locali e Regioni per l'educazione alla legalità, il contrasto alle 

organizzazioni criminali e l'impegno diretto delle istituzioni territoriali nell'affermazione di 

regole civili e democratiche fornendo cooperazione istituzionale alle forze dell'ordine, al 

mondo del volontariato e dell'associazionismo su queste tematiche. 

Riteniamo utile promuovere l'educazione alla legalità, alla responsabilità e alla cittadinanza 

attiva ed al rispetto per il patrimonio pubblico attraverso interventi realizzati in 

collaborazione con le scuole. 

 

Sicurezza significa anche tutela dei luoghi pubblici, attraverso la vigilanza (per esempio 

tramite vigilantes) e la manutenzione delle aree più frequentate. In questo senso 

giudichiamo positiva e quindi da mantenere la presenza di servizi, quali bar, anche a 

carattere stagionale, nei parchi pubblici più frequentati presso il Parco 8 Marzo a San 

Martino e il Parco in Via Matteotti a Bareggio attraverso l’affidamento in gestione a privati 

di questi spazi da parte del Comune. 

Tale intervento di rivitalizzazione verrà sviluppato anche al parco Pertini a San Martino. 

 

Proseguiremo nella collaborazione tra Polizia Locale - anche tra più comuni - e forze 

dell'ordine per consentire di estendere la vigilanza del territorio nelle ore serali e con 

interventi specifici nelle ore notturne. 

 

Promuoveremo una Commissione Ambiente da coinvolgere nelle scelte di politica 

ambientale comprese quelle riferite al sito di estrazione. 

 

INFORMAZIONE E TRASPARENZA  

Il sito internet comunale è uno strumento utilizzato soltanto da una parte della 

cittadinanza e da più parti abbiamo rilevato la richiesta di ripristinare il periodico di 

informazione comunale “Il Fontanile – Vivere Bareggio”. 

L’informazione del cittadino è necessaria per garantire trasparenza e promuovere la 

partecipazione. 

In questo contesto ci attiveremo perché siano pubblicate sul sito comunale le tariffe 

cimiteriali. 

Ci impegniamo a migliorare l’informazione al cittadino e alle associazioni: 

• attraverso un foglio mensile con le decisioni della Giunta e del Consiglio comunale 

e le novità introdotte e riducendo i costi di distribuzione attraverso l'affidamento 
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della diffusione alle edicole, libreria, cartolerie, biblioteca e presso il Comune. 

Inoltre, cercheremo di inviare a casa di tutte le famiglie tre numeri de Il Fontanile 

per ciascun anno del nostro mandato e non soltanto in quello che precede le 

elezioni comunali spazi a disposizione di associazioni e commercianti; 

• rivedendo l'accessibilità al sito internet istituzionale - per esempio 

implementando la sezione dedicata alle segnalazioni con WhatsApp - e 

sensibilizzandone l’uso attraverso la creazione di una newsletter; 

 

Valuteremo l'attivazione di uno “Sportello Polifunzionale” per semplificare l’accesso del 

cittadino alle pratiche amministrative, con particolare attenzione agli anziani. 

 

PARTECIPAZIONE E CITTADINANZA ATTIVA 

Informazione e partecipazione a nostro avviso rimangono il punto cruciale per un 

governo della cosa pubblica trasparente e tale da mettere il cittadino in condizione di 

conoscere le motivazioni delle scelte degli amministratori. Sensibilizzare lo spirito di 

appartenenza alla propria comunità rimane una delle azioni necessarie per cercare di 

superare “il paese dormitorio”. 

Le politiche di bilancio, territoriali e sulle opere pubbliche sono tra quelle che meritano 

maggiore attenzione in termini di partecipazione, considerata la loro importanza.  

Se da un lato vogliamo attivare strumenti di partecipazione (per esempio assemblee 

pubbliche e consigli comunali aperti) o consultazione dei cittadini sull'esempio positivo 

del referendum per la localizzazione della Casa dell'Acqua. 

Dall'altro lato consideriamo fondamentale il progetto di educazione alla cittadinanza attiva 

"Crescere i cittadini di domani", migliorando il Consiglio Comunale dei Ragazzi con lo 

scopo è di avvicinare il mondo degli adulti alle problematiche dei più giovani a partire 

dalla scuola primaria, fino alla scuola secondaria. 

Promuoveremo la costituzione dei consigli di quartiere, dove si incentiva la cittadinanza 

a partecipare attivamente e gratuitamente alla vita di comunità, segnalando (anche 

attraverso il sito del comune) i bisogni di quartiere che spesso rimangono sconosciuti 

all’Amministrazione Comunale. 
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CONCLUSIONI 
 

Il nostro programma rimane aperto alle proposte che verranno presentate “strada 

facendo” qualora convergenti con i valori e le modalità di lavoro in cui crediamo come 

sopra descritte. 

 

Il nostro operato sarà contraddistinto da un’attenzione sincera per tutte le esigenze che la 

cittadinanza farà emergere, con l’obiettivo di garantire un fare amministrativo sempre 

calato nella realtà e imperniato su tre valori irrinunciabili: trasparenza, partecipazione, 

concretezza. 


